

• Revista de Prensa •  
Del 07/05/2019 al 08/05/2019



## ÍNDICE

#	Fecha	Medio	Titular	Tipo
---	-------	-------	---------	------

### NOTICIAS DE CNAE

1	07/05/2019	Cope	Herrera en COPE	Digital
2	07/05/2019	NOTICIAS para municipios	FUENLABRADA/ Un millar de estudiantes de primaria participan en la Fiesta de la Seguridad Vial	Digital

### SECTOR

3	08/05/2019	El Comercio Asturias, 10	Una charla sobre los sistemas de retención infantil abre la IV Semana de Seguridad Vial	Escrita
4	08/05/2019	Motociclismo, 89	COMPROMISO CON LA SEGURIDAD VIAL	Escrita
5	07/05/2019	Fundación MAPFRE	Escolares de Madrigueras aprenden normas básicas de seguridad vial para prevenir siniestros de tráfico	Digital
6	08/05/2019	eldiario.es	El Cabildo y Los Llanos fomentan buenos hábitos de seguridad vial entre los estudiantes	Digital
7	08/05/2019	La información.com	Hablar por el móvil quintuplica el riesgo de accidentes viales	Digital
8	07/05/2019	La Sexta	Estos son los vehículos que podrás conducir ahora con el carnet B	Digital
9	07/05/2019	Cope	Herrera en COPE	Digital

## 'La Tarde' (7/6/2019) de 16 a 17 horas

original

Escucha ahora 'La Tarde', de 16 a 17 horas. Te contamos la historia de Elena y Cris, dos mujeres víctimas de la trata y que ahora tienen una nueva vida gracias al proyecto "Esperanza Adoratrices". El secretariado de la Comisión Episcopal de Migraciones, a través de la sección de Trata de Personas, promueve la exposición itinerante de fotografías llamada "Punto y Seguimos. La vida puede más". El objetivo es visibilizar y sensibilizar sobre la situación de abuso y explotación de personas. Hablamos con Fernando Mármol, fotógrafo de la exposición. Analizamos la actualidad con Pablo Iglesias. Las autoescuelas piden poner coto a las apps de formación vial. Hablamos con José Miguel Báez, presidente de la Confederación Nacional de Autoescuelas.

'La Tarde', un programa presentado por Pilar Cisneros y Fernando de Haro, es un magazine de tarde que se emite en [COPE](#), de lunes a viernes, de 15 a 19 horas. A lo largo de sus cuatro horas de duración, La Tarde ofrece otra visión, más humana y reposada, de la actualidad, en busca de historias cercanas, de la cara real de las noticias; periodismo de carne y hueso, dirigido por Pilar Cisneros y Fernando de Haro.

**Descarga gratis la nueva app de COPE y prueba todas las novedades.**

Ya disponible gratis para iPhone y Android, con nuevas funcionalidades. Todos los programas, emisoras y noticias. Con la posibilidad de recibir notificaciones en tu móvil. La aplicación para iOS y Android, se puede descargar de forma totalmente gratuita a través de la [App Store](#) y [Google Play](#)

Además, si te gusta el deporte, te recomendamos la aplicación de Tiempo de Juego para App Store y [Android](#)



## FUENLABRADA/ Un millar de estudiantes de primaria participan en la Fiesta de la Seguridad Vial

Rubén S. Lesmas • original



Fuenlabrada Parque Seguridad Vial



**Esta fiesta se enmarca en el Programa de Educación Vial que se desarrolla a lo largo de todo el curso escolar**

**FUENLABRADA/ 7 MAYO 2019/** Alrededor de un millar de estudiantes de 4º y 5º de primaria han participado este martes en la IXX edición de la Fiesta de la Seguridad Vial que se celebra en el Polideportivo Fernando Martín, con espectáculos, exhibiciones y entrega de premios a los ganadores de las Olimpiadas de Seguridad Vial.

**Esta fiesta se enmarca en el Programa de Educación Vial que se desarrolla a lo largo de todo el**

curso escolar y en el que participan estudiantes de 4º y 5º de primaria de los 47 centros públicos, concertados y privados de la localidad.

También se han entregado los premios a los ganadores de la IV Edición de las Olimpiadas de Educación Vial, organizadas en colaboración con la Fundación de la Confederación Nacional de Autoescuelas de España (CNAE), donde se han reconocido las propuestas más significativas.

**LA IZQUIERDA HOY**

UTILIDAD · TRANSFORMACIÓN · GESTIÓN  
CAPACIDAD · COMPROMISO SOCIAL

*El voto inteligente*

**Óscar Valero**  
Candidato a la Alcaldía de Fuenlabrada

actúa  
LA IZQUIERDA hoy

En estas pruebas han participado estudiantes de todos los centros superando distintos niveles de preguntas y test relacionados con la seguridad vial, donde se valoraba también los razonamientos de los participantes.



**La Fiesta incluye la exhibición de habilidades de perros policía de las unidades locales de Villalbilla, Leganés y Fuenlabrada** y la actuación de danza de bailarines del Instituto Universitario Alicia Alonso de la Universidad Rey Juan Carlos de Fuenlabrada. Al conjunto de asistentes se les entregará una camiseta conmemorativa del acto y participarán en el sorteo de regalos.

## Una charla sobre los sistemas de retención infantil abre la IV Semana de Seguridad Vial

▣▣ J. C. D.

**NOREÑA.** La Concejalía de Seguridad Ciudadana del Ayuntamiento de Noreña organiza hoy, a las 17 horas, en la Escuelina de Familias, una charla informativa sobre los sistemas de retención infantil, dentro de las actividades de la IV Semana de la Seguridad Vial convocada por Naciones Unidas.

Los ponentes serán Raimundo García Cuesta, presidente de la Organización Internacional de Accidentología Vial, y Francisco Fernández Torvisco, asesor técnico de sistemas de retención infantil. Hablarán del uso adecuado y de los cambios en la normativa.

Y el viernes se celebrará la I Jornada Intergeneracional de Educación Vial, en el Colegio Público Condado de Noreña, con una actividad novedosa como es la primera salida 'Al cole con bici' para fomentar el uso de este medio de transporte. La salida será a las nueve de la mañana desde la iglesia hasta el colegio. Y a las 11 horas, alumnos de Primaria presentarán la actividad 'Viajar seguro en transporte', seguido del taller '¿Cómo viajar seguro en autobús?'.



Reportaje

FORMACIÓN PARA JÓVENES

## COMPROMISO CON LA SEGURIDAD VIAL

La Fundación Cepsa pone en marcha un proyecto de formación para jóvenes en seguridad vial, contando con la colaboración de la Fundación Línea Directa y de Motorpress Ibérica.



COLABORA: **fundación**  
línea directa

**L**a seguridad vial no es solo algo que debe tenerse en cuenta a la hora de sacarse el carnet de un vehículo, es algo que

todos deberíamos tener presente tanto cuando conducimos como cuando vamos en bici por la ciudad o paseando. Para eso es importante concienciarnos bien pronto de todo lo que rodea a la circulación. Y este es principalmente el objetivo con el que nace la jornada de Formación para Jóvenes en Seguridad Vial, impulsada por la Fundación Cepsa y que cuenta con la colaboración de la Fundación Línea Directa.

Durante esta jornada, que tendrá lugar el próximo 12 de mayo en las instalaciones del Centro de Formación Ilunion en Brunete (Madrid), un total de 75 alumnos de la Fundación

Tomillo contarán con una formación teórica acompañada de unas actividades en las que podrán llevar a la práctica los conocimientos adquiridos. Los alumnos participarán en experiencias de copilotaje guiados por monitores de Motorpress Ibérica, experimentarán la conducción con visibilidad afectada por los efectos del alcohol a los mandos de unos karts de pedales, y podrán asentar la teoría mediante un concurso de PowerVote. Para finalizar la jornada, los alumnos conocerán de primera mano el testimonio de una víctima de accidente de tráfico y podrán poner a debate los contenidos aprendidos durante el día.

Sin duda se trata de un bonito proyecto que pone en relieve la importancia de asentar las bases de la seguridad vial entre los más jóvenes. **M**

## Escolares de Madrigueras aprenden normas básicas de seguridad vial para prevenir siniestros de tráfico

original



**Fundación MAPFRE impartirá clases teóricas y prácticas de seguridad vial en colaboración con el Ayuntamiento de Madrigueras.**

Fundación MAPFRE, en colaboración con el Ayuntamiento de Madrigueras, ha puesto en marcha la **Caravana de Seguridad Vial**, una actividad educativa gratuita en la que los más pequeños aprenderán a comportarse de forma responsable y segura como peatones, como viajeros y como conductores de bicicletas.

Durante la actividad, expertos en la materia transmiten a **niños de entre 8 y 12 años** la importancia de **usar los sistemas de retención infantil, abrocharse correctamente el cinturón, utilizar el casco ciclista y establecer contacto visual con los conductores** al cruzar la vía como peatones, comportamientos clave para adaptarse a los nuevos modelos de movilidad, especialmente en el ámbito urbano, y no sufrir un siniestro de tráfico.

Además, los escolares participantes aprenderán, la importancia del respeto a los demás, la prudencia, el diálogo y la empatía, valores fundamentales que contribuyen a evitar los siniestros de tráfico y sus secuelas.

Los **medios de movilidad urbana**, ya sean los clásicos como los más modernos, serán tratados por los monitores con el fin de formar e informar a los escolares sobre los riesgos que conlleva el uso inadecuado de los mismos o, por ejemplo las derivadas de conductas arriesgadas como peatón o pasajero.

### **RINCÓN DE LA PREVENCIÓN:**

Además, la actividad cuenta con el Rincón de Prevención, un espacio que permitirá a los escolares **identificar situaciones de riesgo en el hogar, el colegio y otros espacios públicos** y aprender por qué se produce el fuego y qué hacer en caso de incendio.

### **HORARIO:**

La Caravana de Educación Vial de Fundación MAPFRE, que está instalada en el **Colegio público Constitución Española**, situado en la Calle Maestro Jesús Fuentes, 4, permanecerá **abierta al público hasta el próximo 10 de mayo en horario de 9.30 a 14.00 horas** (para los

centros escolares) y **de 16.00 a 18.30 horas** (para el resto del público).

La Caravana de Educación Vial está alineada con los objetivos de **desarrollo sostenible de las Naciones Unidas**, concretamente, con el 3.6, que plantea reducir a la mitad el número de fallecidos y lesiones causadas por siniestros de tráfico en el mundo antes de 2020, y con el objetivo 11.2, que quiere facilitar, antes de 2030, el acceso a sistemas de transporte seguros, asequibles, accesibles y sostenibles a todos los ciudadanos, así como mejorar la seguridad vial.

Según datos de la Organización Mundial de la Salud, en 2018, se produjeron **1,35 millones de muertes por siniestros viales**, que son la primera causa de fallecimiento en niños de 5 a 14 y adultos de 15 a 29 años.

## El Cabildo y Los Llanos fomentan buenos hábitos de seguridad vial entre los estudiantes

original



Un momento de las jornadas.

La Consejería de Emergencias y Participación del Cabildo de La Palma y el Ayuntamiento de Los Llanos de Aridane celebran conjuntamente las II Jornadas de Seguridad Vial en esta localidad con tres días en los que se desarrollarán diversas actividades para fomentar los buenos hábitos como peatones y conductores entre los estudiantes del municipio.

La plaza de España y la Casa de la Cultura de Los Llanos de Aridane acogen desde esta mañana el programa de actividades en las que se forma a alumnado de quinto y sexto de primaria de varios centros escolares del municipio. La consejera insular de Emergencias y Participación Ciudadana, Carmen Brito, y el concejal de Juventud y Educación de Los Llanos de Aridane, Amando Acosta, han visitado estos espacios para comprobar el desarrollo de las jornadas acompañados por la técnica de la Fundación Mapfre Guanarteme, Laura Ojeda.

Carmen Brito ha saludado a los participantes y ha recordado que “el Cabildo de La Palma impulsa este tipo de acciones de seguridad vial a nivel insular haciendo partícipes a los ayuntamientos de la isla”. A los niños y niñas participantes les ha animado “a aprovechar estas jornadas por su seguridad y por la del resto de peatones y conductores que transitan por las vías públicas. Confío en que ustedes llevarán a sus hogares todo lo que aquí aprendan y que nos ayuden a hacer de La Palma una isla con menos vehículos contaminantes y con una ciudadanía más concienciada”.

El concejal Armando Acosta ha asegurado que “el Ayuntamiento de Los Llanos de Aridane tiene claro que hay que potenciar todas aquellas iniciativas que fomentan la concienciación de una ciudadanía comprometida y consciente de su presente y futuro. Es muy importante que ustedes obtengan nociones de seguridad a través de estos talleres y que las compartan y las pongan en práctica”.

Por su parte, Laura Ojeda, coordinadora del área de Prevención y Divulgación de la Fundación Mapfre Guanarteme, incidió en que “las acciones de la Fundación en el área de prevención y educación en materia de seguridad vial tienen como objetivo que los niños y niñas se muevan de forma segura, y que en el futuro cuando seas adultos trasladen estos buenos hábitos a las nuevas generaciones”. Además, resaltó que “con estos talleres se consigue que, a través de actividades lúdicas, los pequeños aprendan a identificar y evitar situaciones de peligro mientras se divierten, y adquieren las habilidades y conocimientos adecuados para que sepan actuar de una manera eficaz y segura ante situaciones de riesgo”.

Las II Jornadas de Seguridad Vial de Los Llanos de Aridane pretenden fomentar la destreza en el uso de la bicicleta entre los jóvenes estudiantes, forjar el comportamiento adecuado ante las señales de tráfico, que el alumnado conozca las principales normas de circulación y fomentar la responsabilidad en el ámbito de la educación vial. Para conseguir estos objetivos se desarrollan actividades en los circuitos de destrezas y señales, además de talleres paralelos para el repaso de las normas de tráfico.

En la mañana de hoy, las jornadas han contado con el aliciente especial de una charla a cargo de César Acosta, todo un referente en materia de seguridad vial al dedicarse actualmente a impartir charlas, coloquios o ponencias sobre movilidad urbana, bicicletas, creación de ciudades, redes ciclistas, seguridad ciclista y reglamentación.

Las jornadas también incluyen una ruta didáctica por el carril bici del municipio, una feria del automóvil que se celebrará el viernes por la tarde y el sábado por la mañana, y un apartado lúdico, a la vez que divulgativo, consistente en el espectáculo *Circulando, títeres al volante*, que se representará este sábado, 4 de mayo, a las 12:30 horas, también en la céntrica plaza de España.

Las II Jornadas de Seguridad Vial de Los Llanos de Aridane cuentan con la colaboración de la Dirección General de Tráfico, la Fundación Mapfre Guanarteme, la Zona Comercial Abierta y varios negocios del municipio.

## Hablar por el móvil quintuplica el riesgo de accidentes viales

original



Del 6 al 12 de mayo se celebra en todo el mundo la V Semana Mundial de la Seguridad Vial (United Nations Global Road Safety Week), promovida por la ONU y coordinada por la OMS.

Una cita que este año se centrará en dar voz a toda la sociedad para que plantee soluciones que contribuyan a reducir el número de fallecidos y lesionados causados por siniestros de tráfico. Con motivo de esta iniciativa, la Fundación MAPFRE ha querido sumarse a la campaña #SpeakUp, promoviendo el «uso responsable del teléfono móvil mientras se conduce».

“Con el lema speakup o, en español, alza tu voz, esta quinta semana mundial de la Seguridad Vial organizada por Naciones Unidas pretende que se oigan las demandas de las personas individuales”, explicó Jesús Monclús, director de Prevención y Seguridad Vial de Fundación MAPFRE. “Así, todos nosotros podemos convertirnos en líderes de la seguridad para, a continuación, exigir a los responsables de las políticas y a los técnicos de seguridad vial que refuercen sus esfuerzos para prevenir los más de 1.300.000 fallecidos por siniestros de circulación en todo el mundo”, apuntó.

La entidad dará a conocer en la Asamblea del Observatorio Iberoamericano de Seguridad Vial (OISEVI) y en la Conferencia Ministerial de alto nivel -que tendrá lugar en Estocolmo a principios de 2020- los resultados de la encuesta que publicó a través de sus distintos perfiles en las redes sociales de MAPFRE y de Fundación MAPFRE dentro de la acción #SpeakUp.

Un altavoz en las redes sociales

A través de su acción en redes sociales, la Fundación MAPFRE lanza un mensaje alto y claro al mundo: nunca uses el móvil cuando estás al volante. Una comunicación con la que se busca generar conciencia y ayudar a dar voz a un problema muy común.

Los datos demuestran que hablar por teléfono mientras se conduce aumenta cinco veces el riesgo de sufrir o provocar un accidente. Las alteraciones derivadas de ir al volante mientras se usa el móvil van desde variaciones bruscas de la velocidad, disminución de la distancia de seguridad e impercepciones de las señales de tráfico, hasta la desviación de la dirección del vehículo y deterioro en su manejo al marcar, responder o sostener el teléfono.

“En Fundación MAPFRE nos hemos centrado en el gravísimo peligro que supone hablar por el móvil mientras se conduce, conducta que puede estar detrás de hasta un tercio de todas las víctimas mortales en las calles y carreteras”, explicó Monclús. “No nos damos cuenta, pero incluso con el sistema de manos libres, dejamos de ver el 50% de las señales de tráfico y de la información que necesitamos para conducir. En condiciones normales de circulación, quizá ese 50% restante sea suficiente, pero para poder reaccionar con seguridad en caso de imprevisto solo es el 100%”, subrayó.

Dentro de la campaña #SpeakUp, Fundación MAPFRE lanza el hashtag #NotNow como cabecera de sus encuestas en Facebook y Twitter, en las que la entidad preguntaba a sus seguidores qué medida consideraban la más adecuada para terminar con el uso indebido del móvil en carretera: reducir el tiempo de la conversación, incrementar las sanciones, implicar a operadoras o aumentar la concienciación al respecto. El cuestionario fue todo un éxito, con 21.092 respuestas contabilizadas que optaban por mayoría por más concienciación (45,05%) y aumentar las sanciones (30,77%).

Y es que en palabras de Nhan Tran, Coordinador del Área de Prevención de Lesiones No Intencionales de la OMS, “los líderes no se definen por sus títulos de trabajo, se definen por sus acciones y su compromiso para mejorar la vida de los demás. Todos y cada uno de nosotros tenemos la capacidad de ser líderes en seguridad vial. Incluso acciones simples, como llamar la atención sobre condiciones inseguras de la carretera para que puedan mejorarse, pueden tener un impacto duradero y salvar vidas”.

Fundación MAPFRE participa desde hace años en Road Safety Week, un evento impulsado por la ONU para reforzar globalmente la seguridad vial en el marco de los Objetivos de Desarrollo Sostenible y reducir las muertes en carretera en un 50% en 2020.

La edición de este año se centra en la necesidad de alzar la voz y encontrar un liderazgo más fuerte y comprometido en seguridad vial que implique a líderes políticos y en el que los ciudadanos tengamos una posición más comprometida.

## Estos son los vehículos que podrás conducir ahora con el carnet B

original

Si eres conductor o quieres serlo, prepárate para **las nuevas medidas que ha planteado la Dirección General de Tráfico** y que tiene pensado implementar de cara a los próximos meses de este 2019. Entre ellas, la más llamativa es la nueva categoría de vehículos que podrán conducirse con el carnet de clase B.

En concreto, la DGT, que presentó una reforma del Reglamento General de Conductores que quedó en el aire por la convocatoria de elecciones generales y que puede entrar en vigor en las próximas semanas, propone que estos conductores puedan conducir vehículos destinados al transporte de mercancías de entre 3.500 y 4.250 kilogramos de peso.

**No es el único cambio que quiere llevar a cabo la DGT.** Otra de las medidas que plantea esta reforma va destinada a aquellas personas que quieran sacarse el permiso de conducir de clase C, D, D1, C+E, D+E, y D1+E: se rebajará a los 18 años la edad para conseguirlos. Hasta ahora, se necesitaba tener un mínimo de 21 y 24 años, según las exigencias de cada carnet.

Además, los conductores que quieran tener acceso a esta serie de permisos, así como aquellos que opten a los de clase C1, B+E o C1+E, solo tendrán que realizar dos horas de formación para conocer qué clases de precauciones se deben tomar a la hora de circular con estos vehículos.

También **hay novedades en el sistema de evaluación para obtener el permiso de conducir.** Así, a partir de julio, las tasas de evaluación serán más altas, se deberá cumplir un mínimo de ocho horas de clases teóricas y el número de fallos permitidos por examen se reducirá al 10%.

Por la parte práctica, la persona examinada tendrá que esperar un mínimo de 15 días para presentarse por segunda vez a la prueba de conducción si suspende la primera vez. En caso de un segundo suspenso, la limitación se extenderá a 30 días. Si suspende más de tres veces, deberá esperar 20 días entre cada convocatoria.



## 'La Tarde' (7/6/2019) de 16 a 17 horas

original

Escucha ahora 'La Tarde', de 16 a 17 horas. Te contamos la historia de Elena y Cris, dos mujeres víctimas de la trata y que ahora tienen una nueva vida gracias al proyecto "Esperanza Adoratrices". El secretariado de la Comisión Episcopal de Migraciones, a través de la sección de Trata de Personas, promueve la exposición itinerante de fotografías llamada "Punto y Seguimos. La vida puede más". El objetivo es visibilizar y sensibilizar sobre la situación de abuso y explotación de personas. Hablamos con Fernando Mármol, fotógrafo de la exposición. Analizamos la actualidad con Pablo Iglesias. Las autoescuelas piden poner coto a las apps de formación vial. Hablamos con José Miguel Báez, presidente de la Confederación Nacional de Autoescuelas.

'La Tarde', un programa presentado por Pilar Cisneros y Fernando de Haro, es un magazine de tarde que se emite en [COPE](#), de lunes a viernes, de 15 a 19 horas. A lo largo de sus cuatro horas de duración, La Tarde ofrece otra visión, más humana y reposada, de la actualidad, en busca de historias cercanas, de la cara real de las noticias; periodismo de carne y hueso, dirigido por Pilar Cisneros y Fernando de Haro.

**Descarga gratis la nueva app de COPE y prueba todas las novedades.**

Ya disponible gratis para iPhone y Android, con nuevas funcionalidades. Todos los programas, emisoras y noticias. Con la posibilidad de recibir notificaciones en tu móvil. La aplicación para iOS y Android, se puede descargar de forma totalmente gratuita a través de la [App Store](#) y [Google Play](#)

Además, si te gusta el deporte, te recomendamos la aplicación de Tiempo de Juego para App Store y [Android](#)

